



# Servicio Telegráfico

De nuestro corresponsal especial en Madrid

## La política

No reciben

Madrid 23.—Los señores Canalejas y Alonso Castrillo no han recibido hoy a los periodistas, por tener que asistir a la recepción celebrada en palacio.

### Ruiz Valarino

Madrid 23.—En el expreso de Barcelona ha regresado hoy a Madrid el ministro de Gracia y Justicia.

Le acompañaba el director general de los Registros don Fernando Weyler.

Viene el señor Ruiz Valarino muy satisfecho de su estancia en la ciudad condal.

### La Biblioteca Nacional

Madrid 23.—La *Gaceta* publica hoy una disposición anunciando un concurso de la Biblioteca nacional sobre bibliografías de celebradas hispanoamericanas.

### La cal, el yeso y el cemento

Madrid 23.—Los comisionados barceloneses que se encuentran en esta corte para protestar del acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona sobre el impuesto de la cal, el yeso y el cemento, han conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación, estudiando el expediente.

Parece que el señor Alonso Castrillo procurará presentar una fórmula aceptable.

### ¿Qué ocurre? Gobernador militar arrestado

Madrid 23.—Desde las primeras horas de la tarde circularon rumores en esta corte de haber ocurrido algo en Zaragoza.

Después se concretaron las noticias, diciéndose que el capitán general de Aragón señor Huertas había ordenado el arresto del gobernador militar de Zaragoza, general Viana.

Los periodistas interrogaron al ministro de la Guerra a su salida de palacio.

Manifestó el general Aznar que no creía que la causa fuera grave, pues el general Huertas se lo ha comunicado en un telegrama sin darle cuenta de los motivos del arresto.

El ministro de la Guerra calificó lo ocurrido de verdaderamente desagradable.

### El general Puente

Madrid 23.—Telegráficamente se ha ordenado al general Puente que venga a Madrid para declarar ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Mañana entregará el mando de la escuadra al general Santolá, saliendo para la corte.

### Lerroux a Barcelona

Madrid 23.—El jefe de los radicales señor Lerroux ha marchado en el tren expreso a Barcelona.

Permanecerá allí seis u ocho días, preparando las fuerzas radicales para las próximas elecciones.

Cuando regrese a Madrid, se ocupará el señor Lerroux de la organización del partido radical.

### El proceso de Ferrer

Madrid 23.—Se ha suspendido la impresión del proceso de Francisco Ferrer, hasta que se encuentren dos cartas que al fundador de la Escuela Moderna dirigió un diputado.

El coste de la impresión del proceso serán 35.000 pesetas.

### Senador vitalicio

Madrid 23.—Se asegura que en breve se nombrará senador vitalicio al actual secretario del ministerio de Gracia y Justicia señor López Mora.

### Romanones de ocería

Madrid 23.—El presidente del Congreso pensaba marchar hoy de ocería a Andújar, pero ha aplazado su viaje hasta el miércoles.

### Las Cortes

Madrid 23.—Se insiste en que mañana, después del anunciado Consejo de ministros, se conocerá la fecha de la reapertura de las Cortes.

### Para curar a Costa

Madrid 23.—El *Mundo* dice que un suscriptor ha entregado al señor Mataix, 50.000 pesetas para la curación de don Joaquín Costa.

El donante ha encarecido la reserva de su nombre y condición social. El señor Mataix ha telegrafiado a su corresponsal en Graus para que lo haga saber a la familia de Costa para enviar el dinero al primer aviso.

### El Radical y Soriano

Madrid 23.—El *Radical*, según anunció ayer el señor Lerroux, ha cesado su campaña contra el señor Soriano.

Únicamente dice que un caballero ofreció a los camareros de la Huerta 600 pesetas, con la condición de que no sirvieran la paella con que fue obsequiado el jefe de los radicales.

### Lo de Barcelona

Madrid 23.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que el

asunto de la cal, el yeso y el cemento de Barcelona tardará en resolverse, pues el recurso está en la Audiencia pendiente de fallo.

Además, el señor Alonso Castrillo se ha tomado tiempo para estudiarlo.

### Gobernador arrestado

Madrid 23.—El señor Alonso Castrillo ha confirmado el arresto del gobernador militar de Zaragoza, a causa de rozamientos con el capitán general.

Ignora el ministro detalles, extrañándose de que la prensa no tenga más noticias, pues no ha funcionado la censura.

### Consejo

Madrid 23.—Mañana, a las cuatro, se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del señor Cobián.

### El santo del rey

Telegramas de felicitación

Madrid 23.—La familia real ha oído misa en la capilla de palacio. Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica, el rey ha recibido numerosos telegramas de felicitación, figurando entre ellos telegramas de los soberanos y jefes de Estado y de los embañadores.

También ha recibido don Alfonso un telegrama muy expresivo del Papa.

El album colocado en la mayordomía de Palacio se ha cubierto de firmas.

### Las recepciones. Eldesfile

Madrid 23.—A las dos de la tarde ha empezado en Palacio la recepción de las Cámaras colegisladoras, asistiendo los individuos del Gobierno y los personajes palatinos.

Los presidentes del Senado y del Congreso señores Montero Ríos y conde de Romanones, pronunciaron discursos en los términos acostumbrados, contestándolos el rey.

Después verificóse la recepción militar.

Y seguidamente se celebró la recepción general de damas, que estuvo concurridísima.

Las bandas de música de los regimientos de la guarnición, situáronse en la plaza de la Armería, amenizando las recepciones.

Un gentío numeroso presenció el desfile de las personas que acudieron al regio alcázar.

### Indultos

Madrid 23.—Con motivo del santo del rey se han firmado hoy numerosos decretos de indulto.

### Mas de las recepciones. Los discursos

Madrid 23.—Trasmito nuevos detalles de la recepción de las Cámaras, celebrada hoy en Palacio.

En el discurso leído por el presidente del Senado señor Montero Ríos, después de las felicitaciones de rigor, aludió al viaje del rey a Melilla.

Manifestó que, después de Carlos V, don Alfonso ha sido el primer monarca que ha pisado tierra africana, con la única diferencia de que aquél fué a la tierra enemiga como conquistador y don Alfonso como emisor de paz, aunque recordando las glorias de nuestro ejército.

Agregó que el estrecho de Gibraltar nunca ha sido una frontera y jamás se han interrumpido las relaciones de familia que han venido a ambas naciones.

Hace votos por que se consigan las aspiraciones de España y lleguen a mirarnos como hermanos las tribus de más allá del Estrecho.

Terminó excitando a que se trabaje en ese sentido para que la historia llame al rey don Alfonso XIII el Africano.

El monarca contestó agradeciendo las palabras del señor Montero Ríos.

Al visitar Melilla me sentía acompañado de los afanes de la patria, que está dispuesta a conseguir que, sin menoscabo de la integridad del imperio, se afiancen el progreso y la fraternal inteligencia de ambos países.

En su discurso, el conde de Romanones también aludió al viaje del rey a Melilla, realizado con éxito consolador, quedando abierta la puerta de la civilización, la prosperidad y la paz.

Agregó que los restos de nuestros mártires han recibido el homenaje del monarca, quien contempló los campos de la lucha.

Terminó el presidente del Congreso haciendo votos por la felicidad del rey.

Este se expresó en forma análoga a la empleada para cohetar al presidente del Senado.

La recepción general ha sido lucidísima.

Por primera vez han concurrido a ella el jefe superior de policía, los comisarios de los distritos y el jefe de la ronda del rey.

### Otras recepciones

Madrid 23.—Según noticias recibidas en esta corte, en las Capitanías generales de provincias se han celebrado también recepciones para festejar el santo del rey.

### Los lanceros de Magdeburgo

Madrid 23.—Un despacho recibido de Berlín participa que el regimiento de lanceros de Magdeburgo, de guarnición en aquella capital y del que es coronel honorario el rey de España, ha celebrado un banquete para festejar el día de don Alfonso.

Al terminar, se telegrafió al soberano español felicitándole.

### Más telegramas

Madrid 23.—Entre los telegramas de felicitación recibidos por el rey, figuran uno del exmonarca lusitano don Manuel y otro del regimiento de lanceros de Dresde.

### Ni gracias ni mercedes

Madrid 23.—Al salir de palacio los señores Ruiz Valarino y García Prieto manifestaron a los periodistas que no se habían firmado gracias ni mercedes con motivo del santo del rey.

### Los infantes

Madrid 23.—Todos los infantes estuvieron esta mañana en palacio felicitando al rey.

### En provincias

Madrid 23.—Telegramas de provincias dan cuenta de haberse celebrado solemnes recepciones con motivo del santo del rey.

### Palatinas

Los archiduques

Madrid 23.—Mañana, a las dos y media de la tarde, llegarán a Madrid los archiduques de Austria, hermanos de la reina doña María Cristina.

### Patinando

Madrid 23.—Los reyes y el príncipe de Battenberg estuvieron hoy patinando en la Casa de Campo.

### De Melilla

Lluvia torrencial.—Ceros extranjeros

Madrid 23.—Notician de Melilla que durante la madrugada cayó una lluvia torrencial, convirtiendo las calles en grandes arroyos y viéndose los transeúntes obligados a utilizar carruajes para franquear las puertas del campo.

Las calles y los barrios exteriores están intransitables.

El general Arizón se encuentra preocupado por el mal estado de la población y estudia la manera de mejorar las vías de comunicación.

El correo de Málaga ha suspendido la salida.

En la rada han entrado seis barcos extranjeros, ordenándose al remolcador *Aurora* que marche a las costas de Nador para remolcar al laúd *Alfonso XIII* que sufrió averías con el temporal.

### De Barcelona

Conflicto obrero

Madrid 23.—Dicen de Barcelona que en los muelles de carbón presentáronse muchos huelguistas pues les habían prometido darles trabajo, pero a pesar de esto, los capataces solo admitieron a los esquirols.

Quedaron sin ocupación 1500 huelguistas.

Al ver esto se produjo un gran alboroto, dirigiéndose aquellos en manifestación al Gobierno civil.

Salieron al paso el jefe superior de policía, logrando aplacar los ánimos arregando a los obreros y consiguiendo que se disolvieran.

Una comisión de huelguistas visitó al gobernador, exponiéndole la conducta de los patronos y pidiendo colocación en cualquier sitio.

El señor Portela ofreció telegrafiar a los señores Canalejas y Alonso Castrillo y hablar con el alcalde de Barcelona para proporcionarles medios de trabajo.

### La huelga del muelle

Madrid 23.—Participan de Barcelona que la huelga del muelle continúa en el mismo estado.

La benemérita y la policía vigilan las estaciones y el muelle.

### Mitín de los carreteros

Madrid 23.—Comunican de Barcelona que los carreteros han celebrado un mitín en la Casa del pueblo.

Acordaron trabajar para que las casas reconozcan la sociedad constituida.

### Música catalana

Madrid 23.—Dicen de la misma ciudad que en el Palacio de Música Catalana se ha cantado hoy la composición premiada con la flor natural, siendo ovacionados los señores Grimera y Lambert, autores de la obra.

### Reparto de premios

Madrid 23.—Comunican de Barcelona que en el palacio de Bellas Artes se verificó hoy el reparto de premios del certamen de pedagogía.

Presidió el obispo señor Laguarda. El acto estuvo concurridísimo.

### Casa de pensiones

Madrid 23.—Notician de Barcelona que el general Marvá, una comisión del Museo social y varios periodistas han marchado a Tarragona con el fin de asistir a la inauguración de la Casa de pensiones para obreros.

### El santo del rey

Madrid 23.—Comunican de la ciudad condal que con motivo del santo del rey, se han puesto colgaduras en todos los edificios públicos, haciéndose las salvas de reglamento. Se ha celebrado una recepción.

### Las palabras de Canalejas

Madrid 23.—Según informan de Barcelona, han causado allí buen efecto las palabras del señor Canalejas, ofreciendo resolver la cuestión de la cal, el yeso y el cemento, con arreglo a los intereses de la ciudad.

### Miscelánea

MADRID

### A puñaladas con su esposa

Madrid 23.—En la calle de Silva de esta corte, un encuadernador llamado Luis Camacho dió de puñaladas con un raspador a su esposa Victoria Cuesta Fernández.

Esta se encuentra en gravísimo estado.

### BADAJOZ

### Agresión

Madrid 23.—Dicen de Badajoz que dos empleados municipales agredieron a un redactor de un periódico conservador, por una campaña contra el último alcalde liberal, cuñado de uno de los agresores.

La opinión está indignada.

### GUIPUZCOA

### El duque de la Victoria

Madrid 23.—Ha llegado a San Sebastián el duque de la Victoria para recibir en la frontera al archiduque Federico.

### TARRAGONA

### Caja de previsión

Madrid 23.—Ha llegado a Tarragona una comisión del Consejo y la Junta directiva de la Caja de Previsión para la Vejez.

Después de recorrer la población, se trasladaron al local de la sucursal. La ceremonia de la inauguración verificóse a las cinco de la tarde en el Ayuntamiento.

### CIUDAD REAL

### Tres degollados

Madrid 23.—Notician de Manzanares que en el kilómetro número 8 de la carretera se ha encontrado degollado un matrimonio y una hija suya.

Ignórase quienes sean los autores del crimen.

### VALENCIA

### Huelga solucionada

Madrid 23.—Informan de Valencia que se ha solucionado la huelga sostenida por los obreros de las minas de Ojos Negros.

### El exconcejal envenenado

Madrid 23.—Telegrafían de Valencia que el informe de los médicos forenses que practicaron la autopsia al cadáver del exconcejal D. Joaquín García, confirma que éste murió envenenado.

Los criminales le apalearon después que hubo bebido el veneno.

### HUESCA

### La enfermedad de Costa

Madrid 23.—Telegramas de Graus participan que don Joaquín Costa quedó ayer fatigadísimo después de su intervención con los periodistas.

Hoy se ha enterado de las informaciones que publican los periódicos.

Ha llegado a Graus el señor Gómez, médico de Barbastro, íntimo amigo del señor Costa.

Hoy recibirá éste nuevamente a los periodistas, en caso de que los médicos lo autoricen después de reconocerlo.

### GUADALAJARA

### Muerto de un tiro.—Por cuatro pesetas

Madrid 23.—Informan de Cogollado que en el pueblo de Montarrón, un individuo llamado Venancio Viñas, mató de un tiro al empleado de la casa "Singer", Daniel Torre.

El motivo del crimen ha sido reclamarle Daniel a Viñas cuatro pesetas que le debía.

La víctima deja en mala situación a su mujer y siete hijos.

El criminal es reincidente.

### HUELVA

### Tranquilidad.—La benemérita.—Motín

Madrid 23.—Telegramas de Huelva participan que reina tranquilidad, presentando la población su aspecto ordinario.

La benemérita vigila la cárcel y el Gobierno civil.

### Adolescentes!! Señoras!!

—Tomad el *Elisir Vital* *Quemín* contra la anemia, el linfatismo, el raquitismo y durante el periodo del embarazo y de la lactancia.

Anteanoche fué detenido por la policía Ramón Pantoja Castillo, el cual promovió un fuerte escándalo, golpeando a su esposa y a su suegra.

Parece que se trata de celebrar en fecha próxima una reunión, por todos los representantes en Cortes de la región andaluza, con el fin de ponerse de acuerdo para gestionar cerca del Gobierno, con la mayor actividad, la inmediata construcción del ferrocarril directo a Madrid por Puertollano.

Todavía no se ha designado el día, pero seguramente será antes de abrirse las Cortes, y según todas las probabilidades, será en Córdoba el lugar donde tenga efecto la citada reunión.

Se convoca para el día 29 del actual, a una de las tardes, en los salones del Excelentísimo Ayuntamiento, a la comunidad de regantes de la Acequia Grande del Genil, a la Junta general ordinaria que previenen las ordenanzas, a fin de tratar de los asuntos que se expresan en el *Boletín Oficial* del 21 del corriente.

La *Fosfatina Patters*, alimento por excelencia de los niños.

Después de recibidas oposiciones celebradas en Madrid, ha sido sembrado cura párroco de Villa de Perales, el virtuoso e ilustrado presbítero don Antonio Molina y Ruiz S. las. Sea enhorabuena.

El representante en Granada de la importante casa de seguros sobre incendios *La Urbana*, don Luis Rubio Moreno, se ha servido enviaros dos preciosos almanques de los que esta repartiendo a su clientela.

La guardia municipal detuvo ayer a Florentino Molina Morales, por escandalizar en la vía pública, en estado de embriaguez.

Anteayer tomó posesión de su cargo, el alguacil del juzgado del Salvador, Eloy Comas Trujillo.

El nuevo secretario del Gobierno civil de esta provincia don Isidoro Villanueva Díaz, nos participa en atento besalamo su toma de posesión, ofreciéndonos su concurso para los asuntos que reducen en bien del servicio público.

Agradecemos al señor Villanueva su atención.

Sabemos que el notable maestro compositor y director don Francisco Alonso, ha renunciado a su cargo que tan acertadamente venía desempeñando de músico mayor de la banda de "Obreros polvoristas", por tener que marchar a Madrid a continuar su artística carrera.

Desamos que en la corte, consiga tantos triunfos como aquí ha obtenido.

Las gitanas Dolores Jiménez Fernández, Encarnación Bustamante Fernández y Antonia Jiménez Cortés, hurtaron una pieza de tela de tres metros en el establecimiento de tejidos propiedad de los señores sobrinos de Arenzana hermanos, situado en la calle de Mesones.

La policía detuvo a dichas mujeres, ocupándoseles otras piezas de tela, una de las cuales habían hurtado en la tienda de don Manuel Chinchilla, Plaza de B. barrambila.

Ayer fueron detenidos José Cordobilla Aragón, Juan Domingo Avende y Lorenzo Tovar García, por promover escándalo.

DOCTOR GARCÍA-DUARTE, OCUPISTA. Consulta de 1 a 3. Cuchilleros, 10. (Plaza Nueva.)

Se necesita un licenciado en farmacia, para regentar una botica en Canarias.

Para informes, don José Sánchez, calle de Cobas, número 12.

Remolacha que produce más dinero.—La que se obtiene con la semilla G. Schreiber & Sohn, que da de 10 a 25 pesetas por metro cuadrado que las otras marcas conocidas. En Antequera, Rieffé, Luján, Huerto, Tajar, B. cána, Alomartes, Ilíora, Escorzar, Asqueros, Chaurchiana, Santafé, Pinos Puente, Atarfe, Chaurchiana, La Zubia, Puliñillas, Inallos, Darro, Guadix, G. y B. za, se han obtenido los expresos rendimientos, y los que deseen su comprobación diríjanse al representante de Andalucía don Miguel Medina, calle San Isidro, 37, Granada.

Almoneda.—Se hace en pocos días de una sillería y mesa de despacho en el "Refugio".

En la Casa de Socorro fueron curadas ayer las siguientes personas:

Manuel Roldán Rodríguez, de 22 años, de una herida contusa en el dorso del pie izquierdo; Narciso Castro, de 40 años, de una herida contusa en la región occipital y Manuel Isquierdo de 7 años, de una herida contusa en la región mentoniana.

En las AGUAS DE LANJARON se ven de Jabón bla. co de aceite de olivas "Marsella" a 50 céntimos 460 gramos.

También se vende el "Restaurador de la Salud" de Winter, el mejor regulador de las funciones del hígado y gran preservativo epidémico.

En los hoteles de esta capital se hospeda con ayer los siguientes viajeros:

París.—Don Antonio Lugar y Millaret, don Mauricio Fernández, don José López, don Salvador Villaseca, don José Sancho de la Guerra y don J. N. Byron Ilaersolse.

Navio.—Don Angel Hernández, don Juan Ciera y don Francisco Gómez Quintero.

Imperial.—Don Juan Prieto.

Victoria.—Don Julio Izquierdo, don José Guirau, don Antonio Bonilla, don Federico Rubio y señora y señor Rita y señora.

Suizo.—Don Luis Rivas y don Laura Roldán e hija.

Alameda.—Mr. Josph Matt y señora, don Serafín Palacios y familia y don Antonio Sánchez.

Oriente.—Don Joaquín Pastor y don Sebastián Urrut.

Han venido de Motril, D. Francisco Soria, don Juan Gómez y don Antonio Rosales.

Para dicha ciudad han salido, don Ramón Carrillo y don José Fernández y familia.

Para Lanjarón y O-giva, don Anastasio Ruiz, don Manuel Cabrera y don Sebastián Cano.

Se ha dado de baja por enfermedad, el jefe de vigi sancia don Jerónimo Marías.

Por la Asociación granadina de Caridad, se repartieron ayer a los pobres de esta capital, 717 comidas.

El TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

Ayer fueron curados en el hospital de San Juan de Dios, Francisco Romero, de 18

De Balullos dicen que el vecindario se ha amotinado.

La guardia civil dió varias cargas, evitando con su cordura un día de luto.

Agitador preso. Motín. La guardia civil. Comisión encargada

Madrid 23.—Notician de Huelva que ha llegado el agitador popular Juan Chaneso, que está reclamado por varios juzgados.

Una manifestación de 500 hombres intentó libertarle.

Fuerzas de la guardia civil ameznaron a los amotinados.

Una comisión subió al Gobierno civil, insolentándose con el gobernador, siendo detenidos dos individuos.

ZARAGOZA

Bonos para los pobres

Madrid 23.—Informan de Zaragoza que en la mayoría de los pueblos se reparten bonos de comida para los pobres.

Arresto levantado

Madrid 23.—De Zaragoza dicen que se ha levantado el arresto al gobernador militar.

SANTANDER

Monumento

Madrid 23.—En Santander se ha inaugurado un monumento a Pereda, asistiendo el señor Menéndez Pelayo en nombre del rey.

Se pronunciaron varios discursos.

Estranjero

RUSIA

Victimas de la peste

Madrid 23.—Participan de San Petersburgo que en estos últimos días ha habido mil defunciones de la peste bubónica en Chartin.

INGLATERRA

Choque de trenes. Once cadáveres

Madrid 23.—Notician de Londres que en Pontipid ha ocurrido un choque de trenes.

Van extraídos once cadáveres.

ITALIA

Aviador a tierra

Madrid 23.—En Pisa, el aviador Cambianc acompañado del general De Maurana, realizaba un vuelo, cayendo ambos a tierra desde una altura de cien metros.

El aviador se rompió una pierna y el general resultó levemente herido.

AUSTRIA-HUNGRIA

Austria y Marruecos

Madrid 23.—Participan de París que un despacho de Viena dirigido a L'Echo anuncia la aproximación austro-mora.

Las negociaciones están muy adelantadas, guardándose gran reserva.

VATICANO

Representante del Papa

Madrid 23.—Informan de Roma que el Papa ha encargado al cardenal Vannutelli que lo represente en las fiestas de la coronación del rey de Inglaterra.

FRANCIA

Hundimiento de un muelle

Madrid 23.—Dicen de Nantes que se ha hundido un muelle sobre el Loire, que tenía una extensión de setenta metros.

Cayeron al río las gruas y los vagones cargados de mercancías.

La pez europea

Madrid 23.—Comunican de París que un telegrama enviado desde Bruselas al periódico Le Figaro, dice, que si Holanda se obstina en fortificar Kessinge, Francia, Rusia, Inglaterra y Bélgica, se retirarán de la Conferencia de la paz.

El tribunal de arbitraje de La Haya se ha negado a considerar centro pacífico a la capital de un Estado poco cuidadoso de mantener el equilibrio europeo.

MITIN SOCIALISTA

Con objeto de celebrar un mitin de propaganda puramente socialista, ha llegado hoy a esta ciudad, procedente de Granada, el leader de los socialistas y diputado a Cortes por Madrid, don Pablo Iglesias.

A la una, hora anunciada para la llegada del tren, se hallaba el andén repleto de público, en su mayoría personas de distintas ideas políticas, y al entrar en aguas sonó una salva de aplausos y la banda de música tocó La Marsellesa.

Con una bandera desplegada, se puso en marcha la comitiva hasta el centro socialista, donde el público, ansioso de oír la palabra del señor Iglesias, pidió silbese al balcón.

Así lo hizo, dando las gracias por el gran recibimiento que se le había dispensado y por las muestras de cultura que se habían demostrado, rogando á todos los presentes se disolvieran con orden.

Sus palabras fueron acogidas con aplausos y vivas al político honrado.

A las siete en punto de la noche se celebró el mitin, ocupando la presidencia don Antonio Godoy, presidente de los socialistas de Loja, y sentándose a su derecha don Pablo Iglesias y a su izquierda don Valeriano Molina.

El presidente hizo la presentación de los oradores, concediendo la palabra á don Angel la Santolalla, la cual se lamentó de la ausencia de señoras á actos de esta índole. Abogó porque la mujer, aunque no vaya delante del hombre, sea su retaguardia. (Escuchó aplausos.)

Le siguió en el uso de la palabra don Manuel Yudes, en representación de los socialistas de

Granada, los cuales, dijo, envían un saludo á los lojeños.

Abogó por la reorganización del partido, hablando de las ventajas que el obrero tiene cuando está asociado. (Fue varias veces aplaudido.)

En representación de los socialistas de Loja usó de la palabra don Valeriano Molina.

Dió la bienvenida en nombre de todos los socialistas de Loja á don Pablo Iglesias y seguidamente hizo historia de la fundación del centro obrero, de los trabajos llevados á cabo, tanto de propaganda como de organización y de la labor que él ha realizado. (Fue aplaudido.)

Seguidamente se levantó don Pablo Iglesias, siendo saludado con aplausos. Restablecido el silencio dió principio á su discurso con un saludo al pueblo de Loja, dedicando sentidas palabras á la memoria de nuestro paisano el revolucionario señor Pérez del Alamo.

Manifestó al numeroso público que le escuchaba que su discurso no sería muy extenso, por no contar con tiempo suficiente, agregando que no esperaba de él una hermosa oración, por no tener ni don de palabra, ni talento para hacer brillantes párrafos.

Aludió á su labor parlamentaria, diciendo que está convencido de haber cumplido con su deber.

Añadió que tiene su conciencia tranquila, tanto por haber defendido á su partido como con lo que respecta á la conducta que siguió en el asunto de Barcelona.

Expuso el programa del partido socialista y aconsejó á los obreros que se organicen para poder defenderse.

Extendióse en otras muchas consideraciones, siendo á cada momento interrumpido con nutridos aplausos.

El señor presidente dió las gracias al público por su asistencia y por el orden demostrado, declarando terminado el acto.

Por insuficiencia del local no pudieron oír muchas personas la palabra de don Pablo Iglesias.

EL CORRESPONSAL

Loja 23 Enero 1911.

Riña sangrienta

A las dos de la mañana de ayer rieron en las Puñuelas de Huelva Vega, los casureros Francisco Castro y el Mamporra, de 41 años, casado, y Cándido Roldán Molina, de 28, también casado, porque el primero había sustraído de la casa de Cándido, un poco de basure.

El Mamporra acometió á Cándido con una faca. Este, para defenderse, se valió de un amocater, hiriendo al Mamporra, persiguiendo éste á Cándido, lo cual tuvo que refugiarse en casa de un tio suyo.

Al amanecer, dirigióse Cándido con su mujer y su madre en dirección á su domicilio, y el Mamporra que lo acebaba, le hizo dos disparos de arma de fuego, hiriéndole uno de los proyectiles en el dedo índice de la mano izquierda.

Después se arrojó sobre Roldán, faca en mano, dándole una puñalada en la región occipital, que le produjo una herida de seis centímetros de extensión.

El Mamporra se dió á la fuga y Cándido Roldán inmediatamente fué conducido par varios amigos y parientes al hospital de Granada, donde quedó encamado en la sala de San Gabriel.

Desinfectador notable

¿Que es el desinfectador Antimorbina? A esta pregunta que repetidamente hemos contestado que es un notable y curioso aparato de compresión, que permite reducir en polvo, bajo una fuerte presión, un líquido microbicida, especialmente preparado para el mismo.

Sirve el desinfectador Antimorbina para impregnar el aire, y hace penetrar, ayudado de una perfecta distribución, el líquido en todas las hendiduras y junturas.

El desinfectador Antimorbina produce una vaporización extremadamente fina, purifica el aire y lo vuelve respirable en un momento; hace caer el polvo, mata los bacilos, destruye los malos olores, da al aire una frescura agradable y perfume á los vestidos y los muebles.

Su manejo es muy sencillo, su forma elegante y su ejecución constituye un bonito adorno para los salones.

Billetes falsos

Hoy, á las una de la tarde, comenzó en esta Audiencia la vista de la causa suspenso el 25 de Noviembre pasado, seguida contra Francisco Javier Mentoro y 23 más, por la falsificación y expedición de billetes del Banco de España.

Como defensores actuarán 16 abogados.

Dado el número de procesados y de estrados de defensores, se ha dispuesto que las sesiones se celebren en la Sala de lo civil, por ser más amplia y reunir mejores condiciones.

Correspondía entender de esta causa á la sección 2.ª, que la forman los magistrados señores Arias, Ouna y Escalera, y representará al ministerio fiscal el abogado fiscal don Francisco Estéban.

En la Sala de lo civil se ha introducido algunas modificaciones, para comodidad de los letrados y para que puedan colocarse convenientemente los 24 procesados.

La vista durará varios días.

NOTAS MILITARES

Propuesta de destinos

Hoy publicará el Diario Oficial la propuesta de destinos de Guardia civil y Caballería.

Vacaciones

Con motivo de ser el próximo lunes fiesta militar, por celebrarse en dicho día el santo de S. M. el rey, se han dado órdenes telegráficas á las diversas Academias militares para que los alumnos disfruten de vacaciones y puedan pasar con sus familias, tres días de descanso.

Regreso

Habiendo regresado el señor coronel del 12.º regimiento Montado de Artillería don Nemesio Polanco Bustamante, se hará cargo del mando del mismo, cosando el teniente coronel del propio cuerpo don José Méndez Vellido que accidentalmente lo acompañaba,

Sección Religiosa

Quintos para hoy

Santos del día 24.—Nuestra Señora de la Paz. San Timoteo discípulo de San Pablo obispo y mártir. San Feliciano.

Liturgia.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de la Paz, con rito doble mayor y color blanco. Credo, Prefacio "et in Descesione".—Las víperas son segundas con com'memoración del siguiente (La Conversión de San Pablo) y de San Pedro.

Jubilos perpetuos.—En la Capilla de los Reyes Católicos y Mira. Sra. de las Angustias.

Jubilos de las 40 Horas.—En la iglesia de San Ildefonso. Los señores Notarios y Archivo General de este Tribunal Metropolitano, por sus d'futas.

Se manifiesta á las ocho de la mañana y se oculta á las cinco de la tarde.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Ildefonso, San José y San Matías, á las ocho y media de la mañana.—En todas las demás iglesias de costumbre, si tope de oraciones.

Misas cantadas.—En la Catedral y Capilla Real, á las nueve y media de la mañana.—En San Ildefonso, á las nueve.

Honras Fúnebres.—En la Capilla Real á las nueve y tres cuartos, solemne isa de Requiem, en sufragio del Rey Católico don Fernando V, de Aragón como aniversario de este Monarca.

Martes de San Antonio.—En las iglesias parroquiales de San Cecilio y San Ildefonso á las ocho de la mañana.—En la Encarnación y en la Capilla de la Misericordia, á las siete y media.—En San Andrés y San Juan de Dios, á las ocho.—En las Carmelitas Calzadas y San Justo, á las diez.—En Santa Escolástica, San Gil, Santa María Magdalena y Capuchinas, á las doce.—En Nuestra Señora de las Angustias, á las doce y media.

Misas recadas de punto.—En la Catedral á las ocho y media y á las nueve de la mañana.—En San José, San Andrés, San Ildefonso y San Matías, á las ocho y media.—En la Capuchinas, Hospitalicos, Sagrado Corazón de Jesús y San Juan de Dios, hay misas á veida en media hora, desde las seis y media hasta las once de la mañana.—En San María Magdalena desde las siete á las diez.

Hay Misa á las doce, en Nuestra Señora de las Angustias, San Justo, Santa María Magdalena, San Juan de Dios y San Ildefonso.

N. vena en honor de Nuestro Patrón San Cecilio, en su iglesia parroquial, á las cuatro de la tarde.

Visita de la Corte de María.—Nra. Señora de los Mercedes, en San Ildefonso.

Solemne aniversario que en honor del glorioso mártir, patrón de Granada y su diócesis Señor San Cecilio le tributa en su iglesia parroquial en el año 1911 su devoto cofradía siendo hermano mayor el Excmo. e. I.º Sr. D.º José Meseguer y Costa y sus mayores y menores señores don Felipe Campos de los Reyes y don Pedro Arroyo Pineda.

Dará principio el día 24 de Enero, á las cuatro de la tarde, siendo oradores los señores que á continuación se expresan, con perdon de Nuestro insignie Patrono: Sr. don José de Verónica y Verónica sobre los temas siguientes:

Día 24.—San Cecilio, modelo del Cristiano en la vida.—El señor doctor don José Morales Martínez, Párroco de San Justo y Pastor.

Día 25.—Vocación de San Cecilio al Apostolado.—El señor don Juan Galindo de Haro, Párroco de San Justo.

Día 26.—Paciencia del Santo en las tribulaciones de la vida.—El Reverendo P. Esteban Ayxona, Religioso Agustino.

Día 27.—Fidelidad del Santo á la Divina Gracia.—El señor doctor don Joaquín de las Heras, Párroco de Nuestro Salvador.

Día 28.—Amor del Santo al Divino Mesero.—El señor doctor don Enrique Bermejo, Párroco de Santa María Magdalena.

Día 29.—Celo por la salvación de las almas.—El R. P. León Ochoa, Religioso Agustino.

Día 30.—Fortaleza del Santo en el Martirio.—El señor doctor don Manuel Medina Ochoa, Canónigo del Sacro-Monte.

Día 31.—Devoción a San Cecilio.—El señor Ldo. don José Crovetto Bustamante, Capellán del Gobierno del Santo Angel Custodio.

Día 1.º de Febrero.—Patronato de San Cecilio.—El señor doctor don José Fernández Arcoya, Catedrático del Seminario.

El día 1.º de Febrero, á las once y media de la mañana, será la Función Principal, en la que predicará el señor don Juan Galindo de Haro, Mis onero Apostólico.

Jubilos concedidos.—Día 24. Don Manuel López Sáez y su hijo, en sufragio de sus difuntos.—Día 25. Por las señoras doña María y doña Carmen Barrechequero, en sufragio de sus difuntos.—Día 26. En sufragio y por la intención de doña Josefá López Moreno, á devoción de sus sobrinos.

Circular de las 40 horas.—Día 27. A devoción de don Nemesio Ruiz Mata e hijo, en sufragio de su difunto esposo don Manuel Sevilla, y demás difuntos de su familia.—Día 28. Por doña Narcisca Morales, por sus padres y esposo don Cipriano Gómez.—Día 29. Por doña Angustias de la Cámara, por su esposo don Joaquín López Moreno.—Día 30. Doña Carmen López y Madrid, por su esposo don Luis López Moreno.—Día 31. Don Gustavo Ochoa y hermanas por sus difuntos padres y hermanos.—1.º de Febrero. Día de San Cecilio, por su Tular y Bisilicia y en sufragio de los Confrades difuntos.

El Excmo. e. I.º Sr. D.º don Manuel de la última tarde, bendicirá al pueblo con Su Divina Majestad, y después dará á besar la reliquia del Santo.

A todas estas funciones asiste la música de la Capilla Isidoriana.

Hermanos que han fallecido en 1910. Don Fernando Ayuso, Conónigo del Sacro Monte.—Don Ramón Sevilla y don Enrique Castillo Lechuga.

Desde Huelma

Según noticias de Cambil, cabeza de este partido judicial, donde se encuentra la fábrica de luz eléctrica, con motivo de los grandes nevazos y de las tremendas lluvias anteriores á estas, se ha derrumbado un cerro, sepultando á fábrica referida.

Por dicha causa nos encontramos sin alumbrado, cosa que lamentan todos los vecinos, pues hace mucha falta en esta Villa.

Haciéndome eco de los deseos del vecindario, llamo la atención del señor Alcalde, excitando su celo para que adopte las medidas oportunas á fin de que en este pueblo no continuemos á oscuras.

Es lamentable que en un pueblo como este, que cuenta ya con 6.000 habitantes, se carezca de luz hace más de quince días.

La Sociedad Obrera de Oficios varios,

ha solicitado de los patronos que aumenten el precio de los jornales.

Los obreros han dirigido correctos escritos á don Francisco Moya y á don Juan de Dios Martos, como representantes de los patronos, formulando la petición.

Ha contestado el señor Moya accediendo á las exigencias de los obreros, no habiéndolo hecho todavía el señor Martos.

El aumento que se pide es módico, pues en esta época se abona el jornal á una peseta y sesenta que se pague á una peseta veinticinco céntimos. Como entrarán los patronos que la exigencia no es grande.

Ha dado á luz una hermosa niña, la proleora de Instrucción pública, esposa de nuestro querido amigo el abogado don Juan O. Liz Guzmán.

Reciba el matrimonio, nuestra enhorabuena.

EL CORRESPONSAL

Hu: lma 21 de Enero 1911

Delegación de Hacienda

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de esta Delegación de Hacienda, don Andrés la Carcel.

Prensa Oficial

La recibida ayer en Granada no contiene ninguna disposición que no hayamos publicado en nuestro Servicio Telefónico.

El de ayer inserta:

Real orden del ministerio de Gracia y Justicia interesando se lleve la atención de los registradores de la Propiedad sobre la obligación en que están de aplicar á los expedientes de apremio en favor de los Pósitos las disposiciones para los créditos en favor del Estado.

Edicto de la Delegación de Hacienda sobre la subasta de espantos de los montes de Galera.

Otro de la sección provincial de Pósitos declarando incurso en el apremio de primer grado á varios alcaldes y presidentes de las juntas administradoras de varios Pósitos.

Otro del alcalde de Gájar Póndon sobre la subasta de los arbitrios de pesas y medidas de dicha villa.

Lista de los concejales y contribuyentes de Turón, Preila, Murias y Salar que tienen derecho á elegir compromisarios para la elección de cenadores.

Otros de los alcaldes de Pulanillas, Cáster y Pinos Paquito, citando á los padres de varios mozos del actual reemplazo.

Otro del de La Calahorra anunciando la vacante de la plaza de secretario de aquel municipio.

Otro del de Granada sobre el proyecto de delegación de la calle de Enriqueeta Lozano.

MINAS

Don José Martínez Moolalvo ha solicitado 28 peticiones de mineral de cobre, con el nombre de S.º, en término de Almuñécar.

ESPECTACULOS

Cuarteto de zarzuela dirigido por el notable tenor señor P.º de Campos.

En todas las secciones nuevas y variadas películas.

Frecuencia: 50 céntimos; entrada general 20 ídem.



Mi Hijo Salvador

de 4 años de edad tuvo la tosferina cuando tenía 5 meses, además era raquítico, sus huesos eran blandos y crecía con las piernas torcidas. El Doctor prescribió la Emulsión Scott y este poderoso tónico, mudó por completo su constitución endeble.

Hoy día mi hijo es fuerte y goza de salud inmejorable.

Testimonio de D. SALVADOR PRESENIA, Calle Cardener, 64, Barcelona, 19 Mayo 1910.

No es extraño que hayan tantos Sra. médicos recomendando con frecuencia la Emulsión Scott (la emulsión que cura) ya que son tan repetidos los casos en que se obtienen estos resultados.

Tampoco es extraño que prevengan á los pacientes, no acepten emulsiones parecidas solamente en apariencia á la de Scott, pero que en realidad no pueden citar haber curado ningún caso de raquitismo. Estas emulsiones son peligrosas por el tiempo precioso que emplean.

Emulsión SCOTT

Quien pida Emulsión Scott, resuélvase á no aceptar otra emulsión. Se pueden citar casos de cualquier país del mundo civilizado en que la Emulsión Scott ha curado la tosferina y raquitismos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marsá, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

ANUNCIO

Compañía Lojena de Electricidad

Esta compañía, cuya seguridad y esmero de servicios es proverbial por contar con un magnífico salto hidráulico en el mismo término de Loja, teniendo reservas completísimas que suministra sin cobrar nada por la energía, ó sea completamente gratuito todo el alumbrado público de Loja; participa al público, que con el fin de facilitar la colocación de su energía sobrante, tanto de alumbrado como de fuerza motriz, viene haciendo gratis las instalaciones á la clase pobre y facturando a precio de costo los de lujo, así como dando todo género de facilidades con objeto de extender su abono de fuerza motriz para toda clase de industrias, al ínfimo precio de 10 pesetas mensuales por caballo diario; y 110 pesetas por caballo al año.

Domicilio social, calle Carrera 11, Loja.—El Presidente, Serafín López Cuervo.

ELECTRO-QUIMICA PAPELERA

Sociedad Anónima

Desde el jueves día 1.º de Diciembre queda abierta suscripción pública en las oficinas de don Francisco del Saz Abajo, Paseo de la Bomba, Hotel número 1, para constituir una sociedad anónima, cuyo objeto será la construcción y explotación de una fábrica de papel, según se determina en la memoria que se titula "Estudio sobre la fabricación de papel de bagazo y esparto" publicada en el pasado mes por la comisión gestora iniciadora del asunto de referencia.

El capital social será de Pesetas 3.000.000, representado por 60.000 acciones al portador de 50 pesetas una, y pesetas 1.500.000 en 30.000 obligaciones de pesetas 50 cada una al cambio de 97 por 100 y con el interés anual del 5 por 100 fijo para las obligaciones.

No habrá órdenes por cerrarse la suscripción en el momento de ser cubierto el capital social.

Las horas hábiles para la suscripción durante los días laborables, desde las diez á doce de la mañana y por la tarde, de tres á cinco.

Granada á 29 de Noviembre de 1910.—Por la Comisión gestora, F. del Saz Abajo.

NOTA.—En las oficinas indicadas arriba, Paseo de la Bomba, Hotel número 1, y en las de los señores corredores de comercio colegiados de esta plaza, se admiten suscripciones y se facilitan impresos para la misma; y en Motril casa de los Señores Viuda é hijos de Emilio Moré, Banqueros.

SUBASTA

A voluntad de su dueño, se venden en pública subasta extrajudicial, las fincas siguientes:

Una hacienda de media del Pantif, pago de Piedras Blancas.

Un cortijo llamado de Estévez ó del Catalán, en igual pago.

Otro cortijo llamado La Rajana Baja pago de Deire ó la Rajana y Piedras Blancas.

Y un haza como de seis obradas de ecano, sin respecto á medida, con un cortijillo que se llama La Rajana Alta y una choza en dicho pago de Piedras Blancas.

Todas estas fincas en término de Calahorra.

Se verifica esta subasta por los valores y demás condiciones que constan del pliego que con los respectivos títulos se encuentran en el estudio de la Notaría de Don Agustín Martín Vázquez, sito en la Alcaicería, donde tendrá lugar el remate el día que se de Febrero próximo, á las doce de la mañana.

Bonito negocio

Y producto desde el primer día, se cede esta bien en cinco p'os dinero.

Razón, en el café de La Trinidad.

CONSULTA MEDICA

Enfermedades en general y con especialidad, de las Sífilíticas y Venéreas, á cargo del profesor

Don José Peña Gallegos

Todos los días de una á tres, en la

Farmacia Peña

Carrera de Genil,

